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INDICES BOURSIERS 
en date du 

CAC 40 15/09/2017         5 219,97
DOW JONES 15/09/2017         22169,86

EUR/DEV DEV/COT DEV/CFA DEV CFA
xxxxx xxxxx xxxxxx 1 EUR 655,957
1,1885                 1USD = 551,920 1 USD 568,478                                                        
1,4501                 1CAD = 452,353       1 CAD                465,924    

131,5500                 1JPY  = 4,986 100 JPY 5,136
0,8912                 1GBP = 736,013 1 GBP 758,094
1,1496                 1CHF = 570,596 100 CHF 587,71
15,6609                 1ZAR = 41,885 100 ZAR 43,14
11,1567                 1MAD =                           58,795 1 MAD                   62,07
7,7918                 1CNY = 84,186 1CNY 86,71

123,1400                 1KES = 5,327 1KES 5,49
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FIXING VENTE BILLETS (sans frais)

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
15 Septembre 2017: 55,92

COURS INDICATIFS DES DEVISES
EN DATE DU 15/09/2017

Pour convenir avec les au-
torités locales de la mise
en route  des projets arrê-
tés lors du forum écono-
mique Maroc-Gabon qui
s'est tenu du 14 au 15 sep-
tembre derniers à Rabat,
capitale politique du
royaume chérifien.                                                                                                                                                 

L'AMBASSADEUR Haut re-présentant du Gabon prèsle Maroc, Abdu Razzaq GuyKambogo, a ouvert, jeudidernier, dans les locaux dela chancellerie, à Rabat, leforum économique Maroc-Gabon, destiné  à promou-voir les investissementsdirects et à dynamiser leséchanges économiquesentre les deux pays. Côté Gabonais, cette impor-tante rencontre a vu la par-ticipation active des

principaux responsablesdes différentes agences denotre pays que sont l'ANPI,l'Agasa, l'Aninf, l'Arcep, leFGIS, ainsi que la Caistab.Plusieurs opérateurs éco-nomiques marocains ont ef-fectué le déplacement denotre ambassade. Dans une allocution cir-constancielle, Abdu RazzaqGuy Kambogo a indiquéque « l'organisation de ceforum économique s’inscri-
vait en droite ligne du Plan

stratégique Gabon émergent
(PSGE), la vision stratégique
du président de la Répu-
blique Ali Bongo Ondimba.»Souhaitant que les rela-tions maroco-gabonaisesdeviennent un modèle decoopération sud-sud, lechef de la mission diploma-tique gabonaise a émis lesouhait de voir les actes etrecommandations de ceforum faire l’objet de suiviet d’évaluations perma-nentes. Ainsi, à l'issue de

cette rencontre, des finan-cements de plusieurs mil-liards de nos francs ont étéannoncés, et plusieurs in-vestisseurs marocains sesont déclarés prêts à se ren-dre immédiatement auGabon  pour convenir avecles autorités locales de lamise en route  des diffé-rents projets arrêtés.Ledit forum aura ainsi per-mis aux nombreusesagences gabonaises qui onteffectué le déplacement de

Rabat de présenter au pa-tronat et à divers opéra-teurs économiquesmarocains les opportunitésd’investissements pré-sentes au Gabon dans lessecteurs de l’énergie, del’économie verte, de l’agri-culture, de la pêche, du tou-risme ou encore desnouvelles technologies del’information ainsi que lesréformes engagées afin depromouvoir l’émergence del’économie gabonaise. 

Des investisseurs marocains prêts à se rendre au Gabon
Au terme du forum économique Maroc-Gabon de Rabat (Maroc)

Willy NDONG
Libreville/Gabon 

Une vue des stands des agences gabonaises.

Ph
o
to
 :
 D

.R

Alex Bongo Ondimba, le patron de l'Aninf en négocia-
tions d'affaires avec un potentiel partenaire marocain.
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Les responsables des agences et de la finance
ayant pris part au forum de Rabat.
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l'union : Monsieur l’ambas-
sadeur, d’où vous est venue
l’idée d’organiser ce forum ?
Abdu Razzaq Guy KAMBOGO :
C’est parce que le Maroc et le
Gabon ont des atouts nécessaires
pour constituer le tandem cataly-
seur des relations économiques et
multisectorielles entre les pays
africains, que le président de la
République Ali Bongo Ondimba y
veille scrupuleusement et en a fait
l’un des chevaux de bataille de sa
diplomatie. Nous y avons été hau-
tement instruits dès sa décision de
nous confier cette mission. Une
feuille de route bien précise, éla-
borée sur ses hautes orientations
personnelles nous avait été remise
par le ministre d’Etat, ministre des
Affaires étrangères d'alors, l'ac-
tuel Premier ministre Emmanuel
Issoze Ngondet. Celle-ci avait été
traduite en plan d’actions
conforme au Plan stratégique
Gabon émergent. Le forum que
nous venons d’organiser est donc
l’une des actions constituant la
mise en œuvre des différentes ins-
tructions reçues et rigoureuse-
ment rappelées.

Deux jours durant, Gabonais et
Marocains se sont rencontrés.
Que se sont-ils dit  ?  
Le forum Maroc-Gabon, tenu du
14 au 15 septembre 2017 à la
chancellerie de notre ambassade,
vise la promotion des investisse-
ments directs privés et la dynami-
sation des échanges entre nos
deux pays. Nous avons assisté à
des exposés de haute facture, faits
par les agences, fonds d’investisse-
ment, autorités de régulation,
Caisses de dépôts, opérateurs éco-
nomiques et établissements finan-
ciers, en plus des rencontres B to
B. Ainsi, ledit  forum a permis aux
participants de partager leurs ex-
périences, de découvrir une nou-
velle fois les énormes opportunités
d’affaires qui existent entre les
deux pays, notamment au Gabon,
ainsi que les dispositifs règlemen-
taires et procéduraux mis en place
pour faciliter le déploiement des
investissements dans nos pays.

Nous constatons que les rela-
tions politiques entre les deux
pays sont plus fortes.  Pensez-
vous que ce forum a jeté les
bases d’une nouvelle dyna-
mique sur le plan économique
?
Si les relations politiques entre le
Maroc et le Gabon, vieilles de plus

d’un demi-siècle sont qualifiées
d’excellentes et font la fierté des
peuples marocains et gabonais,
tout en inspirant d’autres, il appa-
raît qu’au niveau économique,
nous restons très en deçà des po-
tentialités. C’est un fait, une réa-
lité qu’il faut changer sans
complaisance et sans délai. Parce
que la consolidation de nos rap-
ports familiaux, politiques et so-
ciaux passe inéluctablement par
la dynamisation de nos échanges
économiques dont la finalité est
notre développement harmonieux,
l’amélioration des conditions de
vie de nos populations respectives.
Car, faut-il le rappeler, quelle que
soit notre proximité, même
consanguine, nous devons user de
notre complémentarité pour être

encore plus forts à tout point de
vue. Or, dans ce registre, les opé-
rateurs économiques et les por-
teurs de projets de développement
et d’investissement sont les ac-
teurs principaux, cheville ouvrière
de toutes réalisations en la ma-
tière. Il nous incombe, par consé-
quent, en plus de multiples
accords existants, de créer des es-
paces de rencontres et d’incitation
aux rencontres et aux échanges.
Ce forum aura-t-il jeté les bases
d’une nouvelle relation écono-
mique ? Il se veut plutôt une
contribution forte à la dynamisa-
tion de nos échanges et à la pro-
motion des investissements directs
privés entre nos pays. "Car rien
n’est nouveau dans ce monde si ce
n’est ce que l’on ignore".

Concrètement, quelles sont les
retombées de ce forum ? Les principales attentes à la suitede ce forum sont : la multiplica-tion des investissements directsprivés, la diversification de cesinvestissements qui devraientaller au-delà des secteurs déjàbien huilés, mais qui restent insi-gnifiants, la dynamisation deséchanges commerciaux: mettreen place un bureau de suivi-éva-luation des actes dudit forum.Nous avons enregistré des réac-tions très positives. Je vous in-

forme déjà que deux délégationsd’hommes d’affaires très engagéssont attendues au Gabon en octo-bre 2017, pour ceux de la régionde Fès et de l’Oriental, et en no-vembre 2017 pour ceux qui sontaffiliés à la Chambre de com-merce de la région de Rabat-Salé-Kénitra. Dans la même foulée,nous avons enregistré la confir-mation d’une offre de finance-ment très importante soumise àl’analyse des autorités gabo-naises habilitées. Et même d’unopérateur ayant retenu l’un desprojets exposé par le Fonds ga-bonais d'investissements straté-gique (FGIS).Mais pour atteindre ces objectifs,nous devons être plus audacieux,plus dynamiques et plus coura-geux en améliorant davantagenos cadres d’échanges. Je vou-drais en appeler à une profondeet immédiate réflexion sur l’exis-tence, la nature et la qualité denos accords commerciaux qui de-vraient, en principe, compter plu-sieurs accords de libre-échangeentre nos deux pays en particu-lier, et entre les différents paysafricains en général, si réelle-ment nous sommes convaincusque l’Afrique ne sera véritable-ment développée que par lesAfricains.

... Abdu Razzaq Guy Kambogo : ''nous avons enregistré la
confirmation d’une offre de financement très importante''

Entretien avec l'ambassadeur Haut représentant du Gabon au Maroc....

Propos recueillis par Willy
NDONG
Libreville/Gabon 

Abdu Razzaq Guy Kambogo,
ambassadeur Haut représen-
tant du Gabon au Maroc.
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